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12月8日，市政协举行“株事好商量”第四场集中协商活动。市政协
委员、市民代表与市直部门聚焦“推进生活垃圾分类 助力幸福株洲”主
题，分前端投放、中端收运、末端处置三个环节开展面对面协商交流。协
商交流中，关于垃圾分类的一些困惑与质疑也被“摆上桌”，摊开说。

本报讯（株洲晚报融媒体记者/王晖
通讯员/彭腾）12 月 7 日，国务院联防联控
机制综合组发布《关于进一步优化落实新
冠肺炎疫情防控措施的通知》，株洲市二中
集团迅速行动，全面落实“新十条”相关规
定，于12月8日复课。

早晨8点起，学校初中部学生陆续返校
复课。学生报到过程中实施闭环管理，家长
将学生送到指定区域后离开，不跟随进入校
区。根据疫情防控指挥部门最新要求，学校
按照班级错峰入学。学生们在出示健康码、
行程卡、48小时核酸检测阴性证明、《师生
员工复学复课健康卡》《疫情防控期间学生
上(下)学承诺书》等材料，全程规范佩戴好
口罩，经核验身份、检测体温后入校。

回到久违的校园，同学们心情激动，在
整理好教室卫生后，迎来复学第一课。随
后师生们进行了疫情防控的演练，通过模

拟体温测试异常、学生自我报告出现不适
以及发现阳性患者的应对等场景，让师生
们熟悉防控应对措施。

复学后，学生食堂恢复正常供应。为
保障学生的食品和用餐的安全，校长张艺
带领相关负责人到食堂检查各个环节。同
时，将学生用餐时间提早到11点20分，错
开高中部的用餐时间。张艺还严把食品的
来源，强调提高安全保障和保证营养卫
生。学生们准点分时分散用餐，井然有
序。饭菜可口卫生，得到了师生们一致好
评。

二中枫溪校区今年第一年招生。校长
张艺表示，疫情侵袭是提升二中集团的管
理水平的机遇。校方有信心在严峻的疫情
形势下，抓好师生安全的同时，保证教学计
划的顺利和高质量完成，为株洲市二中集
团创建全国基础教育名校增光添彩。

居民热情不高、地沟油问题、垃圾混装……

面对面协商交流 破解垃圾分类难题
株洲晚报融媒体记者/罗欣

市二中枫溪校区初中部复课

▲学生们分时分散享用美味的午餐。
通讯员供图

彻查“环保油”拧紧“安全阀”

荷塘区文化馆、图书馆预计
12月底开馆

市政协委员、民盟市委会专职副主委
刘娅娟发言时说，通过调研和网上问卷，不
少市民反映前端分类做到位后，中端收运
存在混装现象。如此，垃圾分类是否还能
继续坚持下去？

刘伟回应，全省要求 2025 年完成城
市生活垃圾分类处理全覆盖，株洲市自
我加压，力争提前两年完成既定任务。

出现混装现象，可能存在两方面原因：一
是小区还没有纳入垃圾分类示范片区，
相关工作没有推进；二是物业公司在将
垃圾从小区运送到中转站时出现混装。
下一步，市城管局将联合住建局加强监
管，督促物业公司严格按照要求，委托具
备资质的企业来运送垃圾，让专业的人
做专业的事。

垃圾混装现象存在，垃圾分类能否继续坚持下去？

市政协委员，株冶集团党委委员、机关
党委书记王治文调研了解到，仍有不法商
贩通过餐饮门店收集厨余垃圾，地沟油问
题没有彻底解决。

刘伟表示，自株洲餐厨垃圾处理项目
正式运行以来，我市 70%的餐厨垃圾实行
规范化处理，但小餐饮门店及家庭餐厨垃
圾并未纳入。由于利益驱使，确有不法商

贩通过收集餐厨垃圾炼制地沟油和化学
油。今年以来，我市已处理非法收运餐厨
垃圾车辆199台，取缔21处非法处置餐厨
垃圾窝点。下一步，将继续保持高压态势，
加大执法力度，规范门店餐厨垃圾处置，严
厉打击非法收运餐厨垃圾行为，打击和取
缔利用餐厨垃圾生产地沟油的窝点。

地沟油问题没有彻底杜绝，有何举措？

市政协委员、湖南工大包装设计艺术
学院实验中心主任郝建英调研发现，塑料
袋的使用是影响垃圾分类的重要因素。能
否研制出垃圾分类装备，替代塑料袋？

市工信局副局长洪海侠提出，目前
株洲并没有专门从事垃圾分类设备生产
的企业。市工信局将联合县市区、园区
加强招商引资，完善环保产业链。他建
议，湖南工大发挥优势，大力推进低污
染、零污染包装材料的研制，助力垃圾
分类。

市商务局副局长李迅介绍，目前，商务
部门正在大力推进一次性塑料制品使用减
量工作，严格落实有关禁止、限制销售和使
用部分塑料制品的规定，指导商场、超市、
农贸市场使用可降解环保塑料购物袋。推
进绿色商场建设，已成功申报奇迹超市芦
淞店、株洲百货大楼为商务部绿色商场创
建单位，株洲天虹百货、王府井百货为省级
绿色商场创建单位。今年，株洲步步高超
市有限公司入选湖南省 2022 年度绿色商
场创建企业名单。

塑料袋使用影响垃圾分类，如何解决？

说到生活垃圾分类的难，天元区栗雨
街道垃分办工作人员罗培深有感触。居民
热情不高，积极性主动性不够，这让垃圾分
类很难真正落地。

“垃圾分类称得上‘天下第一难事’，是
需要全民参与的系统工程。”市城管局局长
刘伟介绍，2020 年，株洲主城区日均产生
垃圾约1500吨。形象地说，如果把这些垃
圾装满垃圾车，垃圾车能从神农广场排到

红旗广场。经过 2 年的努力，目前下降到
日均1300吨左右。

如何调动广大群众的积极性？刘伟表
示，市城管局将组织开展系列主题活动，引
导市民了解和参与到生活垃圾分类中来。
同时，加强培训，比如对垃圾分类从业人员
开展一年不低于70场的线上线下培训，总
人数不少于2万人次。

“天下第一难事”，居民热情不高怎么办？

▲消防监督员检查餐饮店“环保油”使用情况。
通讯员供图

本报讯（株洲晚报融媒体记者/马文章 通讯员/
谢亚）近日，天元区消防救援大队联合燃气公司深入
辖区餐饮场所开展消防安全专项检查，全力消除安
全隐患。

检查组在湖南工业大学周边，发现多家餐饮店
后厨的灶台使用了一种新型燃料。餐厅负责人说，
这是“环保油”，属于醇基燃料，比天然气便宜。

据悉，因价格低、燃烧热量高，“环保油”成为不
少餐饮场所的燃料，但由于“环保油”闪点低、易燃易
爆，且大部分装置简陋，故存在严重安全隐患。

“多起火灾教训和行业标准已经明确‘环保油’
不适合民用，仍有一些商家为了节约成本而选择使
用。”消防监督员责令违规使用“环保油”的餐饮场所
停止使用。

市消防救援支队相关负责人表示，下阶段，各级
消防部门将持续开展醇基燃料（“环保油”）清查行
动。此外，社会各界和广大市民也可积极参与社会
监督，让“隐形炸弹”无所遁形。

本报讯（株洲晚报融媒体记者/肖捷 通讯员/吴
晶婕）近日，荷塘区文化馆、图书馆新馆(以下简称荷
塘区“两馆”）实现主体完工并落成，预计将于 12 月
底开馆迎客。

荷塘区“两馆”位于该区向阳广场以东约1.5公
里，向阳南路与春华路交汇处的金城·国投新材料示
范园内，共三层，总面积约为 3967 平方米，被纳入
2022年全区票决民生实事“一号工程”。
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传递爱心！失独老人遗产捐献给义工协会
本报讯（株洲

晚报融媒体记者/
刘平）“根据他的遗
愿，协会接收了他
遗留的丧葬费、抚
恤金等款项。”12
月 8 日，市家园义
工协会会长刘建香
在芦淞区龙泉街道
和谐家园社区居委
会，对为失独老人
易少华操办丧葬事
宜等垫付的费用进
行了统计并进行扣
除，发现易少华遗
留的丧葬费、抚恤
金等款项还有 5.1
万余元。

本报讯（株洲晚报融媒体记者/杨凌凌
通讯员/罗金鹏）“真发钱啦，拖欠两年多的工
资，政府给我们要回来了，太感谢了。”近日，
在芦淞区人社局劳动保障监察大队，“聚集
了”21 名农民工，但室内是一团“喜气”。历
时两年，69名农民工终于拿回属于他们的93
万余元工资。

2021年1月23日，芦淞区人社局劳动保
障监察大队接到游某等劳动者的投诉，称某
果业有限公司拖欠69名农民工工资共计93.2
万余元。由于该案被拖欠农民工人数多、金
额大，芦淞区人社局当即立案着手进行处理，
向包工头张某了解项目基本情况后，随即前
往某果业有限公司开展调查处置。

鉴于某果业有限公司欠薪的客观事实
和该公司负责人出欠反尔逃避支付的违法
行为，芦淞区人社局劳动保障监察大队启动
了相关处理程序，并于去年4月28日依法向

该果业有限公司和劳务承包人张某下达了
行政处理决定书。因该果业有限公司支付
能力不足，在劳动保障监察大队的多次协调
下，只陆续向张某支付了10.8万元用于发放
农民工工资。

今年 9 月 6 日，芦淞区法院对该果业有
限公司执行款 82.3 万余元到位。为充分保
障当事双方权益，芦淞区人社局对案件办理
期间张某已支付部分农民工工资进行了再
次核对后，通过银行将这69名农民工的工资
发放到位。

近年来，受新冠肺炎疫情影响，辖区企
业经营困难，劳动纠纷案件呈爆发式增长，
欠薪投诉、劳动争议仲裁案件量均创新高。
芦淞区人社局始终将维护劳动者合法权益
放在首位，扎实全力做好治欠保支工作。今
年 1-11 月，共处理投诉举报近 290 个，仲裁
立案审理248件。

外面下大雨 里面下小雨
阳明苑小区启动防水改造

本报讯（株洲晚报融媒体记者/沈全华 通
讯员/肖扬）12 月 5 日晚，炎陵县公安局霞阳派
出所接到群众报警称，自家年仅 4 岁的小儿子
不慎走失，请求民警帮忙寻找。

据了解，辖区居民李女士当晚外出接放学
的大女儿，将小儿子放在家中休息。等回到家
中，发现小儿子自己打开房门出去了。她们在
外面找了一圈没找着，担心小儿子在冬夜中出
现意外，故报警求助。

接警后，霞阳派出所值班民辅警迅速出动，
按照失踪失联机制展开寻找。通过在事发地附
近走访调查、联合社区发布寻人启事、监控视频
追踪等方式，不到1小时就找到了男孩，将他平
安送回父母的身边。

炎陵公安提醒，家长照看小孩时，尽量不要
让孩子离开自己的视线范围。同时，教会孩子
记住家人的姓名、电话和居住地，对于表达能力
有限的孩子，可在其口袋携带信息卡片，便于警
方或好心群众给予帮助。

▲易少华使用过的电动轮椅放在慈善爱心小屋，等待有需求的市民认领。
记者/刘平 摄

刘建香介绍，今年6月1日，易少华在轮
椅上因心跳呼吸骤停去世。当天，法医在其
衣服口袋中发现了2350元现金，后转交给她
保管。易少华的丧葬事宜由市家园义工协
会垫资办理。丧葬费、抚恤金等款项有 6.7
万余元，于11月下旬全部发放到位。

刘建香将办理丧葬事宜所产生的费用
进行统计，共花费 1.7 万余元。扣除这些费
用后，易少华遗留的丧葬费、抚恤金等款项
还有5.1万余元。

目前，市家园义工协会已将易少华家中

部分遗物捐赠给了困难居民。将一台冰箱
捐赠给一名孤寡老人；将热水器、洗衣机分
别捐赠给了困难家庭。易少华生前所使用
的电动轮椅放在了和谐家园小区慈善爱心
小屋，等待有需求的市民认领。

市家园义工协会成立于2013年，现有会
员70 人。多年来坚持开展助残、助学、临时
救助、关爱空巢老人等公益活动。刘建香表
示，会根据易少华的遗愿，将其捐赠给协会
的遗产，全部用于公益慈善事业。

5万余元捐赠义工协会，用于公益慈善事业

在和谐家园居委会，刘建香向记者出示
了一份由市国信公证处出具的公证书。

公证书显示，2019年4月17日，当年61
岁的易少华在市二医院的病床上办理了遗
嘱公证。易少华于1996年离异后未再婚，独
子于 2013 年患癌症去世，父母亲已过世多
年；有兄弟姐妹，但一直没有来往。

易少华在声明中称：他患有糖尿病、肺

结核等疾病，生病住院期间，一直是市家园
义工协会会长刘建香在照顾。为了感谢市
家园义工协会工作人员对他的照顾，在他过
世后，国家依政策法规发到名下的丧葬费、
抚恤金等款项用于处理后事，如有遗留，全
部捐赠给市家园义工协会，由刘建香管理，
用于社会慈善事业，救助其他需要帮助的
人。

失独老人在病房留下遗嘱公证

“拖欠两年多的工资，政府给我们要回来了”

69名农民工拿回93万余元工资

本报讯（株洲晚报融媒体记者/易楚曈）12
月8日，受屋顶漏水困扰的天元区阳明苑小区1
栋603包先生一家终于拨云见日，迎来改造。

“前几日的阴雨天气，让我们一家四口吃尽
了苦头。只要一下雨，家里的阳台、卧室、客厅
大大小小就摆满了用于接水的锅碗瓢盆，同时
还要时刻提防漏电隐患。”包先生无奈地说。

“受连续阴雨天气影响，阳明苑小区的防水
改造一直被延迟施工，我们对此表示抱歉，也恳
请住户朋友们理解。天气放晴后，施工单位将
抢抓晴好机遇，争分夺秒赶进度、赶施工，保质
保量完成小区的楼顶防水改造工程。”天元区物
业服务指导中心工作人员介绍。

当天上午 8 点，湖南云辉市政工程责任有
限公司4名施工人员开始入场作业。施工单位
现场负责人刘某介绍，此次包先生家的楼栋防
水改造将把原有的楼顶防水层铲掉；局部找平
后，再重新施工；新增一道防水工序，使得楼顶
的防水层达到 4 层，以彻底解决渗漏问题。工
程全部完成后，该公司还将对楼栋楼顶进行局
部闭水试验，避免漏雨问题再次出现。

4岁男孩走失
警方1小时内找回

▲施工人员拆除楼顶原有防水层。
记者/易楚曈 摄
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12:10 13:15 14:15 15:20 16:20 17:25
18:25 19:30 20:30 21:35 22:35

万里归途
10:10 12:40 15:10 17:40
扫黑行动 20:10 22:05

芦淞区钟鼓岭七星潮流购物公园
五楼（株洲书城对面）

订票热线：28106878

美达影城（12月09日）

（开奖日期：2022年12月08日）

开奖

福
彩

体
彩


